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Aos nove dias do mês de janeiro de 2023, as 09:30 horas, se reuniram na 1 

sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Criciúma, em Assembleia Geral 2 

Extraordinária, os prefeitos da Associação dos Municípios da Região 3 

Carbonífera – AMREC, para discutirem os assuntos da pauta. Participaram 4 

da reunião, o presidente da AMREC e prefeito de Forquilhinha José Cláudio 5 

Gonçalves; o prefeito de Criciúma Clésio Salvaro; o prefeito de Cocal do Sul 6 

Fernando de Fáveri; o prefeito de Treviso Valério Moretti; o prefeito de 7 

Balneário Rincão Jairo Celoy Custódio; o prefeito de Nova Veneza Rogério 8 

José Frigo; o prefeito de Orleans Jorge Koch; o prefeito de Morro da Fumaça 9 

Agenor Coral; a prefeita de Lauro Muller Saionara Bora; o prefeito de 10 

Siderópolis Franqui Salvaro; o vice prefeito de Nova Veneza Elzio José 11 

Milanez; o Diretor Executivo da AMREC, Nelson da Silva; o assessor jurídico 12 

da AMREC Giovanni Dagostim Marchi; secretário de saúde de Criciúma 13 

Acélio Casagrande; representantes do IBGE: Gustavo Peres Lemos, Gilmar 14 

da Silva Coelho; e demais técnicos que assinaram a lista de presença em 15 

anexo a esta ata. Assuntos da pauta: 1- Censo IBGE - Prefeito de Criciúma 16 

Clésio Salvaro fala da preocupação com os resultados prévios do censo 17 

2022, divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística-IBGE 18 

dia 28/12/2022, que estão abaixo do número previsto, quando comparados 19 

com o número de pessoas cadastradas na saúde, através das Agentes 20 

Comunitárias de Saúde- ACS e com o número de eleitores. Informa que o 21 

município de Criciúma tem um levantamento prévio que aponta  mais que 22 

os 230 mil habitantes de Criciúma do IBGE. O Prefeito entrega uma 23 

planilha: Briefing-Crescimento dos municípios da AMREC, população 24 

anterior, prévia do censo do IBGE, número de eleitores e o índice do repasse 25 

de recursos da união.  O crescimento informado pelo IBGE é diferente do 26 

crescimento real. O número de eleitores também é superior ao projetado 27 

pelo IBGE. Avaliando o cadastro feito pelas ACS mais as crianças 28 

matriculadas em creche, representa um crescimento maior do que o 29 

apontado pela prévia do IBGE. Isso representa perdas de receitas para 30 

alguns municípios, como o Fundo de Participação dos Municípios-FPM, além 31 

de outros indicadores. Salvaro cita que o debate deve ser regional, pois 32 

impacta em todos os municípios. O representante Gilmar do IBGE fala que 33 

todo ano deve ser passado o número de habitantes por município para o 34 

TCU, e em 2022, foi usado a prévia do censo,  num corte em 25/12/2022. 35 

Naquele momento, tinha cobertura de registro de todos os domicílios da 36 

AMREC, identificados quais estão ocupados, mas não entrevistamos todos 37 

os domicílios. Criciúma e Içara estavam com cobertura de 80%. 38 

Dependendo do tipo de área, se urbana ou rural, difere também a média 39 

de moradores por domicílio. O IBGE continua fazendo supervisões e 40 
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disponibilizam o telefone 137 para contato. O Prefeito de Orleans e 41 

Presidente da FECAM, Jorge Koch faz uso da palavra, citando que, no dia 42 

12/12 o Presidente do IBGE esteve em reunião na Confederação Nacional 43 

dos Municípios-CNM em Brasília, com mais de 600 prefeitos, e foi solicitado 44 

que não encaminhassem a parcial do censo até dia 28/12, porque  não 45 

tinham recenseadores suficientes e porque o censo estava incompleto.  46 

Porém, dia 28/12 o IBGE divulga a previa do censo para o TCU, que dia 47 

29/12 faz o levantamento para a distribuição de recursos pela população 48 

estimada, prejudicando assim, em torno de 700 municípios do Brasil que 49 

tiveram redução na população e perderam índice de FPM. Em SC são 13 50 

municípios, sendo Nova Veneza da região da AMREC, que irão perder 51 

recursos, a partir de 10/01/2023. A CNM e FECAM entraram com ação no 52 

federal. Em 28/02/2023 será entregue nova atualização do censo pelo 53 

IBGE. O Prefeito Jorge fala que em Orleans faltou 200 habitantes para que 54 

o índice passe para 1,4. O Presidente da AMREC e prefeito de Forquilhinha 55 

José Cláudio Gonçalves faz uso da palavra e cita dois pontos importantes: 56 

a falta de mão de obra para o recenseamento e, a média dos domicílios que 57 

não puderam ser visitados está baixa. O representante do IBGE fala que é 58 

normal a média decair com o passar das décadas.   O Prefeito Clésio Salvaro 59 

cita também outro fator que aponta para uma população maior, o Cadastro 60 

Geral de Empregados e desempregados- CAGED, que em Criciúma aponta 61 

4337 empregos.  “Censo é censo, e não podemos trabalhar com projeção”. 62 

O Vice-prefeito de Nova Veneza Elzio José Milanez cita que o município tem 63 

15.098 pessoas cadastradas pelas ACS, com nome, sobrenome e endereço, 64 

e pela prévia do IBGE, tem 13.396 habitantes. O Prefeito de Cocal do Sul, 65 

Fernando de Fáveri cita que a população anterior  era 16.956 habitantes, a 66 

previa do IBGE é 17.241, e pelas ACS, o município tem 2.164 a mais, ou 67 

seja, chega a 19.000 habitantes. Cita outro fator, o município tem mais de 68 

1600 pessoas que trabalham no exterior, de fevereiro a outubro, e retornam 69 

todo final de ano. Em 10 anos nasceram 2400 pessoas e faleceram 600. O 70 

Prefeito Salvaro relata que Criciúma tem dificuldade na área central, mas 71 

não nos bairros, e que Criciúma poderá passar de 245.000 habitantes. 72 

Representante do IBGE cita que tem um e-mail, contestação@ibge.gov.br, 73 

para receber contestações. E tem também o telefone 137 para apontar os 74 

“buracos”. Clésio Salvaro fala sobre o cadastro das ACS, que visitam 75 

semanalmente as famílias. O cadastro é feito mediante a visita na família, 76 

a pessoa deve ter cadastro para ter acesso aos serviços. Fala em 77 

contestação com denúncia. O IBGE pode pedir cedência de pessoas para 78 

trabalharem no censo, e não justificar que falta recenseador. O Prefeito de 79 

Nova Veneza Rogério José Frigo cita que em Nova Veneza faltam 31% para 80 

mailto:contestação@ibge.gov.br
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serem visitados, e que houve aumento do número de eleitores na última 81 

década. A Prefeita de Lauro Muller Saionara Bora cita que a população não 82 

irá utilizar o número 137 para realizar o cadastro. Gilmar do IBGE se 83 

compromete em levar os apontamentos e levantamentos feitos pelos 84 

prefeitos, para a Superintendência Estadual do IBGE. Cita que houve corte 85 

de orçamento federal, e a cobertura foi feita de acordo com as 86 

possibilidades e técnicas existentes. O assessor jurídico da AMREC Giovanni 87 

Dagostim fala em ação judicial. A CNM disponibilizou uma minuta de ação 88 

para entrar contra a união e contra o IBGE, ajuizada final do ano passado. 89 

As liminares dadas garantem até os três primeiros meses deste, ação dada 90 

somente por aqueles municípios que perderam. A decisão está prestigiando 91 

a decisão do TCU, então a ação deve ser contra o TCU, e cada município 92 

deve entrar com ação individual. Pelo regimento interno do TCU,  o 93 

município que está prejudicado, tem até 30 dias para contestar os números,  94 

a partir da divulgação dos dados. O IBGE ainda está compilando os dados, 95 

podendo haver diferenças em alguns municípios. Encaminhamentos: com 96 

relação a parte jurídica, o assessor Giovanni Dagostim ficará 97 

responsável. A questão de divulgação, cada município divulgará em 98 

seu território, e a AMREC faz divulgação a nível regional, 99 

incentivando a população a acessar o telefone 137 até 31/01/2023, 100 

para o IBGE. 2- CISAMREC – O Prefeito de Criciúma Clésio Salvaro fala 101 

que o Consórcio CISAMREC está sendo concorrente com os prestadores 102 

contratualizados pelo município na saúde, como exemplo, na mamografia e 103 

fisioterapia. O Consórcio oferece estes serviços a um valor maior do que o 104 

município está comprando. Os demais municípios pagam, além da tabela 105 

SUS, um complemento, e o município de Criciúma não faz este 106 

complemento, paga somente o valor SUS por sessão de fisioterapia. O 107 

CISAMREC paga R$ 22,00/sessão, e as clínicas credenciadas do município 108 

de Criciúma pararam os atendimentos, pois preferem contrato com o 109 

Consórcio. Cita que Criciúma decidiu então contratar fisioterapeutas para 110 

atenderem na rede. O Secretário de saúde Acélio Casagrande fala que a 111 

vantagem de um consórcio é quando complementa para menos. De acordo 112 

com a legislação do SUS, inicialmente o município deve utilizar os serviços 113 

instalados na rede, depois filantrópicos, e por último, comprar de terceiros. 114 

Cita como exemplo, o valor SUS que o município para pela tomografia, é 115 

menor que o valor ofertado pelo Cisamrec. Da mesma forma, as consultas 116 

com médicos especialistas. Ressalta que as clínicas de fisioterapia 117 

credenciadas para atendimento pelo SUS, se uniram e não querem mais 118 

atender os pacientes pelo valor SUS, solicitam pagamento de um 119 

complemento de R$ 10,00/sessão ou irão se credenciar pelo CISAMREC, 120 
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que é R$ 22,00/sessão. Após uma análise e para não ter improbidade 121 

administrativa, o município contratará cinco fisioterapeutas para prestar 122 

serviço dentro da rede municipal. O Prefeito de Morro da Fumaça Noi Coral, 123 

presidente do CISAMREC em 2022, cita que é necessária uma avaliação de 124 

forma geral, o município também compra serviço fora do consórcio, que 125 

oferece centenas de outros serviços e nenhum teve aumento sem passar 126 

pelos secretários e prefeitos. A Gerente Rubia Bresciani da SMS de Criciúma 127 

cita serviços em que há vários prestadores nos municípios, como consulta 128 

de gastro, e serviços que há somente um prestador na região, como CTCR 129 

que faz litotripsia e Nuclearmed que faz cintilografia. A negociação é 130 

diferente, cita que o consórcio ajuda bastante, porém o município está com 131 

dificuldades de manter os contratos com os prestadores, que passaram a 132 

preferir o consórcio. Cita também que os serviços comprados pelo 133 

CISAMREC não geram série histórica para o município. O Prefeito de Cocal 134 

do Sul Fernando de Fáveri fala das clínicas de fisioterapia, que tem em todos 135 

os municípios credenciadas pelo CISAMREC, e a negociação é diferente. O 136 

Presidente atual do consórcio prefeito Jorge Koch fala que o CISAMREC é 137 

um dos melhores de SC, tem 25 municípios consorciados, está fortalecido 138 

e atende as necessidades dos municípios pequenos, como compra de 139 

medicamentos, consultas e exames. Estará no CISAMREC para verificar 140 

essa demanda. Após as discussões, ficou encaminhado a realização de 141 

uma nova reunião dia 19/01 na AMREC, às 14 horas com todos os 142 

prefeitos, secretários de saúde e CISAMREC. Nada mais a tratar, a 143 

reunião foi encerrada as 11 horas, e eu, Margarete Maria Pasetto Biléssimo, 144 

secretária desta reunião, lavrei a presente ata que depois de aprovada na 145 

próxima Assembleia de prefeitos, será assinada por mim, pelo presidente e 146 

por aqueles que assim desejarem. 147 

 148 

Criciúma, 09 de janeiro de 2023 149 

 150 

 151 

----------------------------- 152 

José Claudio Gonçalves 153 

Presidente da AMREC 154 

Prefeito de Forquilhinha 155 

 156 

------------------------------------------- 157 

Margarete Maria Pasetto Biléssimo 158 

Secretária AMREC 159 

 160 


